

Wir kommen nun zu einer weiteren Ehrung – man könnte sagen zum Höhepunkt des heutigen Abends, denn diese Form der Ehrung gibt es nur sehr selten.

Sehr geehrter Herr Segewitz,

die Ernennung zum Ehrenkommandanten ist ein besonderes Zeichen der Anerkennung und der Dankbarkeit. Ich freue mich sehr, dass mir die Ehre zu Teil wird, Ihnen diese Art der Wertschätzung heute aussprechen zu dürfen.

Seit über 40 Jahren sind Sie bei der Freiwilligen Feuerwehr aktiv, 20 Jahre davon verbrachten Sie als Kopf der Sinzheimer Truppe. Als Kommandant unserer Gemeinde haben Sie sich bereits 2021 verabschiedet, aber ihre Leistungen prägen auch weiterhin die Sinzheimer Feuerwehr.

Ebenfalls 2021 erhielten Sie für Ihre 40-jährige Arbeit bei der Freiwilligen Feuerwehr sowohl den Ehrenteller der Gemeinde Sinzheim als auch das Feuerwehr-Ehrenkreuz in Silber in Anerkennung Ihres außergewöhnlichen Einsatzes für die Gemeinde, vor allem aber für Ihre Mannschaft.

Als guter Strategie haben Sie mit hartnäckigen Verhandlungen den Gemeinderat und die Verwaltung stets davon überzeugen können, die Wehr technisch auf dem neuesten Stand zu halten. Mit Ihrer Ausdauer haben Sie für die Beschaffung innovativer Gerätschaften, aber auch für die hochentwickelte Ausrüstung für Ihr Team und das Feuerwehrhaus gesorgt.

Unter Ihrer Führung wurde annähernd der komplette Fahrzeugbestand rundum erneuert, wobei Sie mit Ihrem Verhandlungsgeschick eindrucksvolle Einsparungen aushandelten.

Ihre lange Erfahrung und Ihr Wissen kamen Ihnen in der Führungsposition immer zugute. Nachdem Sie 1981 bei der Freiwilligen Feuerwehr eintraten, sind Sie nach 10 Jahren schon zum Zugführer aufgestiegen. Weitere 10 Jahre später waren Sie Kommandant. 2012 wurden Sie zum Leitenden Hauptbrandmeister befördert – der höchste Dienstgrad der Freiwilligen Feuerwehr.

In dieser ganzen Zeit haben Sie sich nie zurückgelehnt und auf Ihren Lorbeeren ausgeruht, sondern zeitintensive Weiterbildungsmaßnahmen in Anspruch genommen und auch für die bestmögliche Fortbildung der Mannschaft gesorgt. Hierfür haben Sie jahre- – ja sogar jahrzehntelang – einen großen Teil Ihrer Freizeit geopfert.

Der Teamgeist stand für Sie immer im Vordergrund und so ist es auch kein Wunder, dass Ihnen das Team immer den Rücken gestärkt hat und Ihnen bei den Kommandantenwahlen die Anerkennung Ihrer Leistungen immer vor Augen führte.

Seit 2017 haben Sie als 1. Verbandsvorsitzender des Kreisfeuerwehrverbandes Rastatt Ihr Gebiet erweitert. Sie sind Ihren Kollegen und Kolleginnen auch nach Ihrem Abschied als Kommandant in Sinzheim als vertrauensvoller Ansprechpartner erhalten geblieben.

Ich danke Ihnen herzlich für Ihr außerordentliches Engagement bei der freiwilligen Feuerwehr in Sinzheim und für die gute Zusammenarbeit! Bevor ich Sie auf die Bühne bitte, werden noch ein paar Ihrer Wegbegleiter in einem Video zu uns sprechen.